

procédés d'exploitation pétrolière et gazière, principalement en ce qui concerne les énormes gisements de pétrole lourd qui se trouvent dans nos deux pays.

Le Venezuela fait déjà des affaires avec toutes nos provinces, que ce soit le Nouveau-Brunswick et son installation d'essai d'émulsion, l'Ontario et le Québec avec leurs capacités industrielles, en informatique et en télécommunications, ou l'île-du-Prince-Édouard dont les produits agricoles, les pommes de terre en particulier, ont la réputation de compter parmi les meilleurs au monde.

Je vous encourage, ainsi que vos collègues, à visiter Expo 93 pour voir les produits qui vous aideront à atteindre vos objectifs d'affaires. En fait, j'aurai cet après-midi le plaisir d'assister à la signature de coentreprises associant des compagnies canadiennes et vénézuéliennes.

Je signale en particulier une entente de coentreprise entre NOWSCO de Calgary et Vectra de Caracas, pour le transfert d'une technologie dans le domaine des études de tracés d'oléoducs et de gazoducs. Babcock and Wilcox, de Cambridge (Ontario), signera un contrat de 20 millions de dollars avec SMURFIT pour une chaudière d'extraction chimique qui fera partie d'une usine papetière, près de Valencia.

Le total des investissements directs et des placements de portefeuille canadiens au Venezuela est évalué actuellement à 400 millions de dollars. L'ouverture et la prospérité croissantes de votre pays attirent les investisseurs. Ces investissements seront mieux protégés lorsque nos pays auront achevé la négociation d'un accord de protection des investissements étrangers et un accord sur la double imposition.

Mais il est une autre dimension de vos projets qui rend le Venezuela particulièrement attrayant pour les investisseurs canadiens. Vos secteurs de l'agriculture, du tourisme, de la santé et de l'environnement ont d'ambitieux projets d'expansion. Or, les Canadiens s'y connaissent dans ces domaines, et la connaissance est un facteur rassurant lorsqu'on engage des capitaux dans un pays étranger.

Le gouvernement canadien soutient nos entrepreneurs en participant au financement initial de projets coopératifs et de coentreprises au Venezuela. Depuis 1987, la Direction générale du partenariat d'affaires de l'Agence canadienne de développement international a affecté 8,8 millions de dollars à 14 projets au Venezuela, dans les services environnementaux, le secteur pétroliers et les agro-industries. J'ai le plaisir de signaler que ce programme a été reconduit pour une autre année.